



Dirigente de Islas Huichas interpela a autoridades por contaminación salmonera

En el marco del encuentro “Innovación, Gobernanza e Inteligencia Turística en Destinos con Áreas Protegidas de la Patagonia” que organizaron en conjunto la Universidad Austral de Chile y el gobierno Regional de Aysén en Coyhaique.

El presidente de la comunidad indígena “Antunen Raín” de Islas Huichas, Nelson Millaturo, hizo un duro cuestionamiento a la discusión sobre las áreas protegidas desde el ámbito del turismo, sin considerar el impacto que genera la industria del salmón en ésta.

Su intervención la realizó durante el seminario regional “Innovación, Gobernanza e Inteligencia Turística en Destinos con Áreas Protegidas de la Patagonia” que organizó en conjunto el Laboratorio de Innovación Turística de la Patagonia de la UACH, en conjunto con el Gobierno Regional de Aysén, el Sistema de Inteligencia Turística y el Programa Austral Patagonia, en colaboración con el Sernatur Aysén.

Refiriéndose a la Reserva Nacional Las Guaitecas, expresó que “somos zona absolutamente de sacrificio por la industria salmonera. Yo escucho a las autoridades ya la ciencia hablando sobre la responsabilidad en el cuidado de los ecosistemas y resulta que nosotros

tenemos la mitad de las concesiones salmoneras dentro de reservas y parques”.

Explicó que “alrededor de 400 concesiones salmoneras, que llevan casi 40 años instaladas ahí,

tirando una enorme cantidad de caca todos los días. Cada centro salmonero equivale a tener 400 mil personas yendo al baño todos los días. Entonces, yo les pregunto, qué pasa aquí. Por qué se permitió que se usara este tremendo territorio maravilloso para que sea zona de sacrificio y cuál es la responsabilidad que han tenido ustedes, como Estado, de asumir el daño que ha creado esta industria”.

Además, el dirigente agregó que “yo los he visto, a muchos de ustedes, tomándose fotos con la industria salmonera. Nos parece que, a lo menos, debiese haber un poquito de res-

peto, de dignidad con los habitantes de los territorios que somos afectados, sobre todas las futuras generaciones que no van a poder disfrutar de estos ecosistemas marinos habiendo maravillosos que podrían permitir un desarrollo notable en esos lugares”.

Y concluyó diciendo: “El daño ambiental que se ha hecho ahí equivale al 70% del daño a la biodiversidad que hay en esos territorios. Entonces, no es una pregunta. Quiero solamente mostrarles y enrostrarles el daño que ustedes han permitido que se haga en estos territorios”.

